



なかよしやま

小中一貫学校教育目標

「あこがれ チャレンジ 笑顔」

夢をもつ子 たくましくがんばる子 仲間とともに喜ぶ子

富士市立吉原小学校 学校だより 9月号



<9月の目標>

時間を守って

行動しよう。



初秋 「今年の夏休みは、何色？」

夏休み直前の7月18日（金）、朝礼で子どもたちに話をした後のことです。校長室に戻って外を見ると、窓の外にたくさんのセミの抜け殻が置いてありました。はじめは「なぜかな？」と思いましたが、朝礼の冒頭部分で「朝、セミの抜け殻をもらってうれしかったこと」や「吉原小の子どもたちの優しさを改めて実感したこと」を子どもたちに伝えたからだと気づきました。窓枠に並んだたくさんのセミの抜け殻を見て、「子どもたちが話をしっかり聴いてくれたこと」「暑い中、休み時間に外でセミの抜け殻を集めて、そっと置いてくれたこと」に、とてもうれしくなりました。今もセミの抜け殻たちは、机の上に並んでいます。

猛暑続きの夏休みが終わりました。静かだった校舎内に、子どもたちの元気な声が響き渡っています。学校に活気が戻ってきました。色に表すと、オレンジ色が私の頭の中に浮かんできました。子どもたちにとって、今年の夏休みを色に表すとすると、何色になるでしょうか？「暑すぎた毎日の赤」「楽しい思い出の虹色」など、一人一人の体験や思い出はそれぞれの色に表されるでしょう。そして、様々なできごとや体験が、子どもたちを一回り大きく成長させたことでしょう。夏休みの疲れもあるかと思いますが、どの子も学校のリズムを一日も早く取り戻し、前期後半も元気よく、自分の目標に向かって頑張ってほしいと思います。保護者や地域の皆様、これからも本校の教育活動への御理解と御協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

「夢への思い」～河合純一さんのお話を聴いて～

日本パラリンピック委員会委員長の河合純一さんのお話を聴く機会がありました。浜松市（旧舞阪町）出身の河合さんは5歳から水泳を続け、1992年バルセロナパラリンピックで銀、銅メダルを獲得し、2004年アテネパラリンピックでは悲願の金メダルを獲得しました。

河合さんは生まれつき左目の視力が無く、少しだけ見えていた右目も15歳の時に見えなくなってしましましたが、夢に向かってチャレンジし続けました。また、水泳だけでなく勉学にも励み、大学卒業後には母校の舞坂中学校の教師として教壇に立ちました。私は以前にも河合さんのお話を聴いたことがあります、教科書も点字の教科書で、活字と違ってページ数も多かったとうかがいました。河合さんは水泳や勉学にも熱心に取り組んだからこそ、2つの夢を実現することができたと思いました。講演の中で、河合さんは夢の実現に至るまでの苦労や大変さは語りませんでしたが、夢に向かってひたむきに努力し続ける道のりは過酷なものだったろうと推察します。また、河合さんの言葉から悲壮感は感じられませんでした。それよりも、夢の実現に向けての熱い思いや情熱、熱量を強く感じました。河合さんは、偉大な方だと改めて感じました。

「夢を見つけること、ゴールを決めること。失敗してもチャレンジし続けること。そして、次に大事なのは仲間です。1人で苦しいことを耐えて頑張り抜くのは難しいけれど、仲間がそれぞれ夢や目標に向かって頑張っているなら、自分も一緒に頑張ろうという気持ちになる。これからたくさんの出会いがあると思います。ぜひ、相手の喜びを自分の喜びとして感じられるような、相手の苦しみを自分ごととして感じられるような、いい仲間を見つけてください。」（出典：「パラスポーツ・私の思い」から抜粋）

河合さんの現在の夢は、「障がいのあるなしを超えて、誰もが互いのよさを生かし合える共生社会を作る。」ことだそうです。現在の自分を自分のこととして受け止めて（受け入れて）、前に向かうしなやかな心を子どもたちの中に育てていきたいと思います。

校地・校舎内の工事のお知らせ

校内の水道管の整備が始まりました。工事用の車両が出入りしますので、車の乗り入れの際は、十分に注意をしてください。場所は、西校舎です。（足場が組んであります。）

今後、年度末までの長期工事になる予定です。子どもたちには、工事車両、工事現場には近づかないように学校でも指導いたしますが、御家庭も声掛けをよろしくお願ひいたします。



落語

7月10日（木）、4年生を対象に落語教室が行われました。講師は藤田嗣様。4年生は、国語の授業で落語を学ぶ単元があります。初めに落語の話をしてください、その後、教科書にも出てくる「ぞろぞろ」という演目を話してくださいました。さらに「謎かけ」を楽しみました。話の節々にクスっと笑いどころがちりばめられていました。ありがとうございました。

安全対策について

- 正門横の通用門、まちづくりセンターとの間にある通用門、運動場の南門は、子どもたちの登校後、安全対策のために8時30分に閉めています。遅刻等で遅れる場合で、門を開けて入ることになりますが、開けたら閉めるようお願いいたします。
- 学校に用事があり、校舎内に入る場合は、必ず事務室に寄り、お声掛けくださるようにお願いいたします。（授業参観、面談、説明会等を除く）
- 来校される保護者の皆さん全員に来校証の着用をお願いしています。御協力の程、よろしくお願ひいたします。

【9月の主な行事予定】



| | |
|--------|-------------------|
| 1日(月) | 委員会 |
| 3日(水) | 読み聞かせ PTA ベルマーク活動 |
| 10日(水) | ふれ愛デー PTA 愛の一聲運動 |
| 11日(木) | みどりの学校 (5年) |
| 12日(金) | みどりの学校 (5年) |
| 22日(月) | 4時間の日 |
| 25日(木) | 校納金引落日 |
| 27日(土) | PTA 親子学習会 |
| | ※月曜日は、廃油回収日です。 |

在籍確認のお願いについて

本日配布いたしました、来年度の在籍調べについて御協力をお願いします。来年度の学級数、児童数を確認する大事な調査になります。お手数ですが、9月1日（月）までに学級担任に御提出ください。御提出後でも、転出の可能性が出てきた場合は、学校にお知らせください。よろしくお願いいたします。

※10月3日（金）から個人面談を行います。車での来校はなるべく御遠慮ください。近隣の施設やお店に車を停めることがないようお願いいたします。